



Para su consulta vía Internet ingresa a la página **www.aldf.gob.mx** 



VII LEGISLATURA



Fecha

24-FEB-2018

Página

5

Sección Captal

**ALEJANDRA BARRALES** 

## VA CONTRA CORRUPCIÓN EIMPUNIDAD

La candidata a la jefatura de Gobierno destaca la labor de Frente Ciudadano e iniciativa política

#### **GRUPO CANTÓN**

Ciudad de México.- La candidata del PRD a la jefatura de Gobierno, Alejandra Barrales reconoció el trabajo en conjunto de Frente Ciudadano y Ahora, esta última, iniciativa política para enfrentar la crisis que atraviesa México partiendo de la organización de la gente.

Durante el proceso de intercampañas que se vive actualmente, Barrales se ha mantenido al margen y solo ha utilizado sus redes sociales para tener interacción con la ciudadanía, espacio que utiliza para compartir algunos de sus ideales y planteamientos para cambiar a México, así como momentos al lado de su hija Máxima.

A través de su Twitter, la candidata del PRD destaco el trabajo en conjunto de la iniciativa política Ahora y el Frente Ciudadano de quienes dijo: "están demostrando que hacer frente por la ciudad y por el país, significa poner las causas y lo más importante primero".

Lo anterior en referencias a la lucha contra la violencia y la inseguridad, el combate a la impunidad y la corrupción y la lucha contra la desigualdad, situaciones que son eje de prioridad tanto de dicha iniciativa política como del Frente Ciudadano. Por otra parte, la candidata quien compartió un breve video cantando "Besos de ceniza" de Timbiriche en compañía de su hija Máxima, invitó a asistir hoy por la noche al paseo nocturno en bici por Av. Reforma, y otros puntos de la ciudad: "Celebro esta iniciativa, nuestra ciudad necesita más actividades y más incentivos para salir a disfrutarla".



La CDMX la he caminado, la conozco, la he sentído en muchos momentos y en muchos trayectos de mi vida".

ALEJANDRA BARRALES CANDIDATA DEL PRD A LA JEFATURA DE GOBIERNO

## MILENIC

#### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Sección Politica

ESTÁ EN PRIMER LUGAR EN LA LISTA DE MOVIMIENTO CIUDADANO

## Patricia Mercado buscará el Senado como plurinominal

Mancera anuncia que la ex secretaria de Gobierno de CdMx será sustituida por José Ramón Amieva, quien deja Desarrollo Social

Omar Brito/México

l mandatario capitalino, Miguel Ángel Mancera, anunció la salida de Pa- Antiguo Palacio del Ayuntamiento. tricia Mercado de la Secretaría de Gobierno y será sustituida por Jose Ramón Amieva, que se desempeñaba como titular de Desarrollo Social.

Mercado busca llegar al Senado representando a Movimiento Ciudadano, partido que la ubicó en el primer lugar de su lista de candidatos de representación proporcional o plurinominales.

"He conversado con ella y sé que va a una nueva tarea legislativa hacia el Senado. Le he deseado mucho éxito en ese reto personal y profesional.

"Estoy seguro de que hará un gran papel, tal como el mismo al frente de la Secretaría de Gobierno", dijo Mancera en el salón Murales del

Amieva fue sustituido en la Secretaría de Desarrollo Social por Martha Laura Almaraz.

El nuevo secretario de Gobierno agradeció esta nueva responsabilidad, el reto y la oportunidad para ampliar y demostrar "las ganas de seguir adelante" en la administración pública.

"Me siento impulsado a trabajar y a dar todo lo que tengo de mí", aseguró el funcionario.

Señaló que el jefe de Gobierno

Se han subsanado

70% de observaciones de la ASF, asegura el gobernante local

le encargó como prioridad dar seguimiento a las acciones de reconstrucción de Ciudad de México, así como mantener relación con diversos grupos sociales y atender el desarrollo de los procesos electorales para garantizar la legalidad e imparcialidad.

En tanto, la ex secretaria de Gobierno agradeció a Mancera, a través de Twitter, por "la oportunidad de colaborar cuatro años en su administración".

Amieva era uno de los funcio-

narios que más se mencionaba para sustituir al jefe de Gobierno cuando pida licencia para ser candidato al Senado representando al PAN, que lo incluyó en el lugar dos de su lista plurinominal.

#### **Cuenta Pública**

En conferencia de prensa previa, Mancera informó que se ha solventado 70 por ciento de las observaciones de la Auditoría Superior de la Federación a los recursos federales ejercidos en las Cuentas Públicas de 2012 a 2016.

Explicó que este resultado se desprende de la tercera entrega que hizo el auditor especial a la Cámara de Diputados el pasado 20 de febrero, con motivo de la fiscalización y trabajos de monitoreo de la Cuenta Pública.

A CdMx le hicieron observaciones por 9 mil 160 millones de pesos; "sin embargo, quiero decirles que llevamos solventados 6 mil 393 millones, casi 70 por ciento del total que revisó la Auditoría Superior de la Federación", indicó. M

## **©LaJornada**

#### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha FEB-2018

Página \_\_\_\_3\_\_

Sección Politico

■ Si comprueban delitos a Gómez Urrutia no será abanderado al Senado, afirma

## Quiten candidatura a todo aquel que sea corrupto: López Obrador

■ Meade y Anaya antes eran como hermanitos y ahora se pelean, destaca el tabasqueño

RUBICELA MORELOS Y ALMA MUÑOZ

Corresponsal y reportera

CUERNAVACA, MOR.

Andrés Manuel López Obrador, candidato presidencial de la alianza Juntos Haremos Historia, dijo que sus rivales José Antonio Meade Kuribreña, del Partido Revolucionario Institucional (PRI), y Ricardo Anaya, de Acción Nacional (PAN), "son iguales" de corruptos, por lo que sus partidos deberían de "cambiarlos" antes de que inicie la campaña electoral.

Acerca de la candidatura al Senado del líder del sindicato minero, Napoleón Gómez Urrutia, López Obrador declaró que "no tiene ningún problema".

En entrevista colectiva que ofreció en Cuernavaca, dijo que ningún candidato debe tener antecedentes penales y tampoco haber participado en un acto de corrupción.

-¿Esto aplica también para Napoleón? -inquirió un reportero.

-Para todos, es que no se puede, la ley es muy clara: si se tiene antecedentes penales no se puede ser candidato. A todos, a todos, nada más que se pruebe que en efecto tengan antecedentes penales; en el caso nuestro no aceptamos a nadie que tenga antecedentes penales y tenga acusaciones de corrupción.

-Si le demuestran que Napoleón sí tiene que ver algo con corrupción, ¿se retiraría la candidatura?

-Sí, en la instancia correspondiente, sí, claro.

-Y él tiene el derecho de defenderse hasta en la última instancia. ¿Podría demostrárselo en la procuraduría?

-Sí, y estoy seguro que no tienen ningún problema porque, repito, ojalá y lo digan porque se omiten las cosas, los amigos que tenemos en los medios de información no dicen que el gobierno de Canadá le dio asilo a Napoleón y que para dar asilo tuvo el gobierno de Canadá que

hacer una investigación, pero no sólo eso, le dio la nacionalidad canadiense y tuvo que hacerle también una investigación –respondió López Obrador.

Respecto de los aspirantes del PRI y del PAN, dijo: "Son iguales (de corruptos), son lo mismo (tanto Meade como Anaya). Entonces, que haya investigación a fondo de todos y que el que tenga antecedentes penales y el que haya participado en actos de corrupción que no sea candidato, sea Anaya o Meade.

"Entonces se van a quedar sin candidatos, pero a lo mejor les va a ayudar que los puedan cambiar; ahí está Aurelio Nuño, quien también tiene sus cosas, pero podrían cambiar a Meade por Nuño y a Anaya, ya lo estoy recomendando, que lo sustituya Diego (Fernández de Cevallos), es mejor el maestro, es más fino

y hasta sigue de comentarista en la radio, es un ejemplo para la opinión pública", ironizó.

"Que aclare Meade cómo fue que entregaron el dinero a los gobiernos en la campaña pasada, y cómo es que él envía la cuenta pública al Congreso a sabiendas de que se había cometido corrupción, se habían llevado a cabo actos de corrupción porque (antes) se agarraban de la mano y eran como hermanitos Anaya y Meade, y ahora se pelean, ¿por qué no hablan de una vez sobre los moches, sobre la aprobación de partidas del presupuesto cuando estaba Meade en Hacienda?, ¿qué hizo cuando estaba de diputado Anaya?", preguntó el tabasqueño.

Meade aprobó el gasolinazo, pero también dijo que Anaya estuvo en favor de la reforma energética y hasta "aplaudió que se aumentara el precio de la gasolina".

López Obrador se reunió ayer en Cuernavaca con los consejeros estatales de Morena, con los dirigentes de los partidos del Trabajo y Encuentro Social, así como con Cuauhtémoc Blanco Bravo, alcalde de la ciudad y virtual candidato a gobernador de la coalición.

"La cuauhtemiña se les va a aplicar aquí en Morelos y en todo el país, es una jugada que hizo famosa Cuauhtémoc Blanco, la cuauhtemiña es lo que vamos a aplicarles a estos, a los mapaches electorales, y les vamos a ganar aquí en Morelos y les vamos a ganar en el país."

Al salir del encuentro, comentó que es bueno que se den a conocer los resultados de la elección presidencial la misma noche del primero de julio, para que no haya incertidumbre, aunque recalcó que "de todas maneras nos estamos preparando para que no haya fraude".







**Fecha** 

24-FEB-2018

Página \_\_\_

Sección Pileen

SE REUNE CON MILITANTES DE MORENA EN MORELOS

# LO justifica

Ofrece retirar de las listas a Gómez Urrutia o Nestora. si tienen cuentas legales pendientes

POR ISABEL GONZÁLEZ.

Enviada iga@gimm.com.mx

CUERNAVACA. — Si algulen politico y que le fabriquen delitos para sacarlo de la lucha electoral "soy yo", sentenció sentantes de los ciudadanos. Andrés Manuel López Obra-

de la coalición Juntos Haremos Historia, al defender las postulaciones del líder minero Napoleón Gómez Urrutia y de la excomandante de la policía comunitaria Nestora Salgado.

Al recordar que en tiempos de su desafuero "le metieron todo el Código Penal, al fabricarme 11 delitos", López Obrador demandó a las autoridades "abrir los expedientes de todos los candidatos" con sabe lo que es ser perseguido antecedentes penales o responsables de un delito, para evitar que lleguen a ser repre-

En ese paquete incluyó a

dor, candidato presidencial José Antonio Meade y a Ricardo Anaya, candidatos presidenciales del PRI y del PAN,

> respectivamente, quienes a decir del tabasqueño "tienen mucho que hablar sobre los llamados moches y el gasolinazo", cuando el primero era secretario de Hacienda y el segundo legislador del PAN.

Que haya investigación a fondo de todos y el que tenga antecedentes penales. el que tenga acusaciones de corrupción, que no sea candidato (...) y el que haya participado en actos de corrupción, que no sea candidato, sea Anaya o Meade: a lo mejor se quedan sin candidato, pero les va

a ayudar, porque lo puedan cambiar: ahí está Nuño", expuso al término de una reunión con la estructura territorial de Morena en Morelos, a la que acudió Cuauhtémoc Blanco, alcalde de Cuernavaca.

Ante periodistas, el candidato presidencial retó a las autoridades a que demuestren que Napoleón Gómez Urrutia o Nestora Salgado tienen antecedentes penales. Ofreció que si se comprueba que tienen cuentas pendientes con la ley, se les retirará la candidatura.

## **MILENIO**

#### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 49-FEB-2018

Página \_

08-6

Sección Politico

Votará INE el miércoles; "vamos a aplicar la cuautemiña y a ganar por 15 puntos", dice el tabasqueño

# Palomea AMLO conteo rápido igual al de 2006

CELEBRA ACUERDO PARA "EVITAR INCERTIDUMBRE"

# Palomea AMLO conteo rápido igual al de 2006

El director del Registro Federal de Electores destaca que este esquema ha sido el "más preciso" en una elección

José Antonio Belmont y Lorena López/**México** 

ndrés Manuel López
Obrador, candidato
presidencial de la coalición Juntos Haremos
Historia, celebró el
conteo rápido que planea el Instituto Nacional Electoral (INE)
para dar a conocer resultados
preliminares entre 10 y 11 de la
noche el día de la elección.

"Es bueno que se haya llegado a un acuerdo, a una manera de dar resultados y que no haya incertidumbre", destacó luego de reunirse con militantes de Morena en Morelos.

Acompañado por Cuauhtémoc Blanco, aspirante a la guberna-

tura por la misma coalición, el tabasqueño enfatizó que, pese a esta primera proyección de la autoridad electoral, se están preparando para evitar un fraude.

También confió en que ganará los comicios de julio entrante por más de 15 puntos de ventaja, un "amplio margen". "La cuautemiña es lo que vamos a aplicarles a estos mapaches electorales y les

La Comisión de Quejas y Denuncias determinó no emitir las medidas cautelares bajo la figura de tutela preventiva, solicitadas por el PAN.

Asimismo, la instancia electoral argumentó que la queja del partido blanquiazul se basaba en hechos futuros de realización incierta.

#### Queja improcedente

CLAVES ...

El INE declaró improcedente exhortar a López Obrador y al Partido Encuentro Social a abstenerse de expresiones religiosas en actos políticos. vamos a ganar aquí en Morelos, les vamos a ganar en el país. Tenemos que ganar, como se dice en el beisbol, por paliza; o en el futbol, por goliza, para que no vaya a haber problema con los árbitros", aseveró.

El abanderado presidencial de

Morena, PT y PES consideró que si sus adversarios José Antonio Meade y Ricardo Anaya tienen acusaciones de corrupción no tendrían que ser candidatos a la Presidencia de la República.

"El que tenga antecedentes penales, el que tenga acusaciones de corrupción, el que haya participado en actos de corrupción que no sea candidato, sea Anaya o sea Meade.

"Se van a quedar sin candidatos, pero a lo mejor les va a ayudar a PRI y PAN y puedan cambiar (de candidatos). Ahí está (Aurelio) Nuño, que también tiene sus cosas, pero lo podrían cambiar; y Anaya, ya lo estoy recomendando que lo sustituya Diego, es mejor el maestro, es más fino", ironizó...

López Obrador reiteró su petición de agotar la indagatoria contra el candidato de la coalición integrada por PAN, PRD y Movimiento Ciudadano por una supuesta triangulación de recursos, e iniciar otra "por los moches a los gobernadores".

"Ahora, si a esas vamos, pues que se investiguen a todos. Ahora que ya se abrió el caso Anaya, que se

En Morelos, el candidato confió en que ganará los comicios por más de 15 puntos de ventaja; aseguró que aplicarán la cuautemiña a los mapaches electorales.

vaya fondo, ne lo por lavado de dinero, por los moches, y en eso Meade tendría mucho que decir", aseguró.

El candidato aclaró que este llamado alcanzaría al líder minero Napoleón Gómez Urrutia, postulado por Morena al Senado por la vía plurinominal, si le

## **MILENIO**

#### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha - FEB-2018

Página 11-6

Sección Poletica

llegasen a probar los desvíos al sindicato que le atribuyen.

Ofreció quitar fueros y privilegios a funcionarios como la primera iniciativa de ley que mandará al Congreso en caso de ganar.

#### Mínima diferencia

La captura de los resultados de la elección presidencial para el conteo rápido, como la propuso el INE para dar a conocer tendencias de la votación antes de las 11 de la noche el 1 de julio, es el esquema que se utilizó en 2006, cuando el entonces IFE no dio esas cifras porque no podía anticiparse un claro ganador.

El director del Registro Federal de Electores, René Miranda, explicó que, de acuerdo con un estudio sobre los resultados de la elección presidencial de 2012,

en 80 por ciento de las casillas revisadas no hubo variación entre los resultados asentados en los cuadernillos de procesos y las actas de escrutinio y cómputo.

Además, precisó, en la elección de 2006 ya se habían tomado para el conteo rápido los resultados de esos cuadernillos, y aunque no se difundieron la misma noche de la elección, fue "el ejercicio más preciso que ha habido en elecciones presidenciales".

Miranda recordó que aunque en algunas casillas sí variaron los resultados de los cuadernillos respecto de los de las actas de escrutinio y cómputo, la diferencia fue entre uno y cinco votos, considerados estadísticamente no significativos, porque el conteo rápido no es una sumatoria

de votos como el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), sino una muestra probabilística.

El director señaló que el comite (del conteo rápido) recordó que en 2006 ya se había utilizado este mecanismo de toma de datos a través de las hojas de cálculo. "Si bien conocemos la historia de 2006, en el sentido de que esa información no se dio a conocer, hay que dejar claro que ese ejercicio se realizó y se compartió, se hizo público".

Resaltó que "es el ejercicio más preciso que ha habido de conteos rápidos en elecciones presidenciales y nos permite ver que incluso tomando los datos de las hojas de cálculo, los intervalos de confianza mínimos y máximos que existieron para la estimación permitieron predecir con gran exactitud tanto los resultados del PREP, como los de cómputos distritales". M



VII LEGISLATURA



**Fecha** 

24-FEB-2018

Página \_\_\_(/

Sección Privido

VISITA BCS

#### Ha fallado la autoridad civil: Ebrard

POR PAUL J. ULLOA

Corresponsal nacional@gimm.com.mx LA PAZ, BCS. - Marcelo Ebrard Casaubon, coordinador de la Circunscripción Electoral Número 1 de Morena, afirmó que en la gran mayoría de los estados del país está fallando la autoridad civil, y por ello el incremento desmedido de la delincuencia organizada, los delitos de alto impacto y, por ende,

la presencia de las Fuerzas Armadas en todo el territorio nacional. .

"En México no se utilizaba al Ejército en tareas de seguridad, de eso encarga la policía: pero cuando ya la policía está inmiscuida, tienes que llamar a las Fuerzas Armadas, y ahí está fallando la autoridad civil en todo el país, y eso puede ser delicado.

"No es criticar a las Fuerzas Armadas, la falla está en la autoridad civil, pues tienes que tomar las medidas para no recurrir a la Fuerzas Armadas. La falla está en el mal diseño de los programas de seguridad".







**Fecha** 

24-FEB-2018

Página



Sección Privera

La voz de la ciudadania

VÍCTOR CABALLERO RINDE PROTESTA

## Dante descalifica a Cuauhtémoc

Asegura que el alcalde no tiene capacidad para gobernar Morelos

#### POR PEDRO TONANTZIN

Corresponsal nacional@gimm.com.mx

CUERNAVACA. - Dante Delgado, coordinador na-

cional de Movimiento Ciudadano, se lanzó contra Cuauhtémoc Blanco, candidato al gobierno de Morelos por la coalición Juntos Haremos Historia, al acusar que no tiene capacidad intelectual para gobernar y "su proyecto no tiene rumbo".

"Si se tratara de jugar futbol profesional, yo también apoyaría al señor Cuauhtémoc Blanco: él merece todo mi respeto por su desempeño dentro de la cancha, por sus jugadas, sus goles: pero

tratándose de gobernar Morelos, de trabajar, de cuidar de la gente, él no tiene la formación necesaria, él no seria alguien a quien le daría la responsabilidad de gobernar Morelos".

De paso también criticó a Andrés Manuel López Obrador, de quien, dijo, fue la idea de postular a Cuauhtémoc: "De esa forma pretende gobernar el país, al poner en los gobiernos a gente sin formación ni preparación".

Del Cuau dijo que como

alcalde "demostró su falta de formación, educación, sensibilidad, y ha demostrado que como gobernante no tiene proyecto, no tiene rumbo, ni una idea propia ni sensata. Postular a la gubernatura a alguien como Cuauhtémoc es una ocurrencia, y no se puede aspirar a ser Presidente con ocurrencias".







Fecha 24-FEB-2018

Página Pel- Sección MAZONO

## Frenaría AMLO subastas petroleras

JUAN MONTES THE WALL STREET JOURNAL

Andrés Manuel López Obrador frenará el rápido ritmo de la inversión privada en el recién inaugurado sector de petróleo y gas de México si gana las elecciones de julio, afirmó uno de sus asesores clave.

Una Administración liderada por López Obrador, un nacionalista de izquierda,

congelaría el proceso de subasta de petróleo al menos hasta que se vean resultados "exitosos" de los primeros bloques de exploración y producción presentados en 2015, dijo la congresista Rocio Nahle, principal asesora energética del candidato, quien la podría nombrar Secretaria de Energía en caso de ganar la elección.

En entrevista en su oficina en la Cámara baja del

Congreso de Mexico, Nahle ofreció pocos detalles sobre cómo podrían ser juzgados los resultados.

Los inversionistas desconfian de una victoria de López Obrador principalmente por su oposición a la reciente revisión energética de México, que puso fin a ocho décadas del monopolio estatal en la industria petrolera.

Algunos de sus ayudantes, sin embargo, recientemente

han tratado de dar garantías de que los contratos existentes serán respetados.

"No habrá nuevas subastas de petróleo hasta que evaluemos los resultados de la primera subasta", dijo Nahle,

ingeniera química de 53 años.

Se espera que los primeros barriles de petróleo de los campos subastados se produzcan en algún momento

## **©LąJornada**

#### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha FEB-2018

Página \_\_\_\_\_ Sección 20/21/20-

■ Se le liga a varios escándalos de corrupción, entre ellos el de la Estela de Luz

#### Ex jefa de Presidencia con Calderón vuelve a la política con su postulación al Senado

#### CLAUDIA HERRERA BELTRÁN

Patricia Flores Elizondo, la ex poderosa jefa de la oficina de la Presidencia en el gobierno de Felipe Calderón, regresa a la política como candidata del Partido Acción Nacional (PAN) en Durango a un escaño en el Senado por mayoría relativa.

En la lista aprobada por la Comisión Permanente del blanquiazul también figuran Gui-Îlermo Anaya, ex candidato a la gubernatura de Coahuila, y Gustavo Madero, que competirá en Chihuahua.

Flores Elizondo llega a la competencia con un currículum polémico. Sobrina de Rodolfo Elizondo, secretario de Turismo en el sexenio calderonista, fue jefa de la Oficina de la Presidencia de la República a partir de julio de 2008 y dejó el cargo en julio de 2010 en medio de cuestionamientos de quienes llegaron a llamarla la "vicepresidenta".

Ha sido ligada a varios escándalos de corrupción, como el sobrecosto millonario que se pagó por el monumento Estela de Luz, edificado para las fiestas del bicentenario. Pero en repetidas ocasiones ha rechazado haber cometido alguna irregularidad.

La postulación de Flores fue impulsada por el gobernador de Durango, José Rosas Aispuro, quien -según fuentes panistastambién exigió que José Ramón Enríquez, alcalde de la capital y militante de Movimiento Ciudadano (MC), no encabezara la primera fórmula al Senado.

Rosas Aispuro y Enríquez han mantenido una abierta confrontación en el estado; sin embargo, la cúpula panista le advirtió que la postulación de MC era un compromiso de la coalición Por México al Frente.

La ex jefa de la Oficina de la Presidencia fue parte del círculo más cercano del ex presidente Calderón, después se acercó a la dirigencia de Gustavo Madero y desde hace un año realiza actividades políticas en Durango, según medios locales.

En total son 38 candidatos panistas al Senado y en su mayoría han sido diputados locales o federales. Entre ellos se encuentran Antonio Martín del Campo, de Aguascalientes, quien buscó ser candidato a gobernador, así como Gina Cruz, legisladora en Baja California.

En Querétaro fueron aprobados dos cercanos al candidato presidencial Ricardo Anaya: Mauricio Kuri, alcalde de Corregidora, y Guadalupe Murguía, ex presidenta de la Cámara de Diputados. También compite el hermano del gobernador de Tamaulipas, Ismael García Cabeza de Vaca, actual secretario general del PAN en la entidad.

Se encuentran asimismo Jorge Ramos Hernández, diputado federal y ex presidente municipal de Tijuana; Guadalupe Saldaña Cisneros, diputada local con licencia en Baja California Sur, así como la campechana Yolanda Valladares Valle.

Rocío Reza Gallegos, secretaria de desarrollo municipal en el gobierno de Javier Corral en Chihuahua, compite en la segunda fórmula, mientras en la primera va Madero.

Por Coahuila se postulará la ex diputada federal Esther Quintana Salinas, por Colima fue aprobado el diputado Luis

Humberto Ladino y para el estado de México la legisladora local María Fernanda Rivera Sánchez.

La secretaria de Educación de Nayarit, Margarete Moeller, buscará un lugar en el Senado, lo mismo que Víctor Fuentes Solís y Alejandra Sada de Margáin en Nuevo León.

#### **EL UNIVERSAL**

#### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

A CONTRACTOR OF THE PARTY OF TH

VII LEGISLATURA



Fecha -FEB-2018

Página \_\_\_\_\_6

Sección LAZON

Urge Meade a combatir la violencia de género

 Llama a fomentar valores y educación en la casa, la escuela y el trabajo

#### ARIADNA GARCÍA

-politica@eluniversal.com.mx

La violencia de género es un tema que no se ha atendido de manera adecuada en el país y se requiere actuar para evitar que se multiplique, advirtió el candidato presidencial del PRI, PVEM y Nueva Alianza, José Antonio Meade.

El abanderado de la coalición Todos por México se reunió con mujeres que integran el International Women's Forum, con quienes trató temas de seguridad y violencia de género, entre otros.

"Si no corregimos el problema de raíz, desde la escuela hasta cada uno de los espacios laborales, vamos a ver multiplicarse lo que hoy vemos con preocupación, las alertas y la violencia de género", mencionó al terminar el encuentro.

El país, agregó Meade, no ha estado a la altura de lo que se debe hacer para resolver de raíz el problema, y es una de las manifestaciones de violencia que más preocupan y requieren un trabajo estructural y de largo plazo.

Destacó que en México se han visto muchas manifestaciones de inseguridad relacionadas con la delincuencia organizada, pero sobre todo, se ha multiplicado la violencia de género y eso implicar un reto que incluye fomentar valores y educación en la casa, la escuela y el trabajo.

Dijo que parte de lo que pasa en el país con la violencia es que se está concentrando en la delincuencia organizada, pero la relacionada con el género requiere intervenciones más tempranas y complicadas.

"Si no hay una intervención temprana desde el hogar, la familia, siguiendo por las aulas y terminando por los espacios laborales, nos va a costar mucho trabajo erradicar la violencia de género", resaltó.

Todo ello, añadió, es parte de una estrategia que pretende hacer de México un país en que el Estado de derecho sea vigente y se otorgue a los ciudadanos las herramientas para ejercer a plenitud sus garantías.

"Por más que en parte de la comentocracia esto se defina como un capítulo que podría haber salido de Harry Potter, lisa y llanamente, lo único que está siendo planteado como el eje de una campaña desde el gobierno, es un gobierno que haga su chamba", exclamó.

#### "Seguimiento a Ricardo Anaya".

Al concluir su encuentro, Meade dio una entrevista en la que se refirió al candidato de la coalición Por México al Frente, integrada por PAN, PRD y MC, Ricardo Anaya, quien ha sido señalado de participar en actos de lavado de dinero.

"Habrá que darle seguimiento a ese caso, como a todos los demás. Yo creo, y este es un tema absolutamente central, que uno no puede esconder atrás de ninguna cortina de humo su estilo de vida", manifestó.

La ambición de poder y de dinero, añadió, se ven en una sociedad en la que se han puesto al alcance del ciudadano instrumentos de información: "Es más difícil esconder inconsistencias entre la forma de vivir y la forma de ser. Eso es lo que tendría que ser investigado", aseveró.

Cuestionado sobre el mensaje que envió al panista el pasado iueves, en

referencia a que "se le acabó la pila" al auto híbrido que no pudo encender, Meade Kuribreña indicó que se lo pusieron "en bandeja".

El pasado jueves circuló un video en el que se observa a Ricardo Anaya, quien no logra arrancar un auto híbrido. Acompañado del dirigente nacional de Movimiento Ciudadano, Dante Delgado, Ricardo Anaya se ve desconcertado ante la falta de respuesta del vehículo.

A través de su cuenta de Twitter, José Antonio Meade difundió una parte del video y añadió la leyenda: "Se le acabó la pila".

"Según vimos en el video de ayer, sí [se le acabó la pila]. Nos quedamos preocupados. Le mandamos buena vibra y energía.

—¿Cómo se le ocurrió empezar a trolearlo? —se le cuestionó.

"La verdad estuvo bastante simpático, nos la pusieron en bandeja. Va en el automóvil eléctrico y se le acaba la batería. No había manera. En buen ánimo y en buena lid", puntualizó Meade. ●

"Sin una intervención temprana desde el hogar, la familia, siguiendo por las aulas y los espacios laborales, nos va a costar mucho erradicar la violencia de género"

#### **JOSÉ ANTONIO MEADE**

Candidato del PRI, PVEM y NA a la Presidencia de la República

## **OLĄJornada**

#### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha FEB-2018

Página \_

5 Sección Poletica-

■ En esas entidades finalizaría el acuerdo a escalas local y federal

## El PVEM advierte al PRI que podría romper las alianzas en Oaxaca y Sinaloa

#### FABIOLA MARTÍNEZ

La alianza del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) con el PRI en Oaxaca y Sinaloa podría romperse, ante la advertencia del primero de dar por concluido el acuerdo.

"De concluir que lo pertinente es disolver la coalición tanto en Oaxaca como en Sinaloa, ésta se terminaría tanto en lo local como en lo federal", informó hoy el PVEM.

Este partido ya rompió el convenio de coalición que había registrado con el tricolor para la gubernatura en Chiapas.

Si bien en Oaxaca y Sinaloa

no se renovará este año la gubernatura, sí hay hasta el momento convenios para llevar candidatos comunes al Congreso de la Unión y en algunas presidencias municipales.

La dirigencia nacional del PRI dio a conocer ayer el nombramiento de Ricardo Barroso, actual senador por Baja California Sur, como delegado especial para Sinaloa, mientras en Oaxaca la enviada del Comité Ejecutivo Nacional es Maricela

El PVEM dijo ayer que habrá de dar lo mejor en esos estados, con o sin alianzas.

"De modo que hemos deci-

dido realizar una profunda reflexión, específicamente en torno a las coaliciones que tenemos en Oaxaca y Sinaloa, y hemos encontrado amplias probabilidades de dimitir de las mismas, debido a una diferencia de intereses y la falta de similitudes en los proyectos que en las respectivas en-

tidades se prevé impulsar", dijo

el Verde en un comunicado.







Fecha 4-FEB-2018

Página PP-5

Sección proceso

AMLO está quebrado, por eso candidateó a Napito, afirma El Bronco

Por Laura Arana >

El aspirante a la Presidencia Jaime Rodríguez afirma a La Razón que a López Obrador le ganó la ambición; critica postulación de líder minero por dinero; descarta unión de independientes porque traicionaría a quienes firmaron por él, dice. pág. 8

Jaime Rodríguez Aspirante a la Presidencia

or dinero. Napoleón seguro le dio una buena lana y el otro, Germán Martínez, también y todos los que sumó"



ASPIRANTE sin partido a la Presidencia de la República. FORMACIÓN: Ingeniero agrónomo fitotecnista, por la Universidad Autónoma de Nuevo León (UANL).

TRAYECTORIA: Militó en el PRI durante 33 años. En octubre de 2015 asumió como gobernador de NL. Pidió licencia el pasado diciembre para buscar la candidatura independiente a Los Pinos.

Confiesa que votó por el morenista, pero "hoy me cae gordo"

## "López Obrador será traicionado y abandonado en el camino"

EL GOBERNADOR con licencia de Nuevo León afirma que el político tabasqueño se vendió por dinero; descarta candidatura común entre los aspirantes sin partido

Por Laura Arana > mexico@razon.com.mx

l aspirante sin partido a la Presidencia de la República, Jaime Rodríguez Calderón, *El Bronco*, descartó una unión entre independientes, pues significaría traicionar a quienes confian en él.

El gobernador con licencia de Nuevo León advirtió al candidato de Morena, Andrés Manuel López Obrador, a quien llamó "el nuevo jefe de la mafia del poder", que será traicionado y abandonado a la mitad del camino por la gente que ha adoptado de otros partidos políticos.

En entrevista con *La Razón*, confesó que votó por Andrés Manuel para que fuera Presidente de México.

¿Por qué votó por Andrés Manuel? Porque me caía bien, pero hoy me cae gordo porque cambia de opinión a cada rato, como cambia de calzones. Andrés Manuel perdió esa sensibilidad que tenía. Le ha ganado la ambición, creo que sus hijos lo forman mucho. Creo que es un papá consentidor y les hace enorme caso. No es bueno tener a tus hijos contigo y además viviendo del erario público porque no les conozco una chamba: o tienen un negocio o tienen una empresa. Entonces engañan a la sociedad.

Hace 12 años López Obrador decía que primero estaban los pobres, ¿se mantiene en esta idea? Ahora son primero los ricos corruptos. Ahí está la prueba: ¿cuánto le dieron por las candidaturas de regalo? Creo que su campaña andaba quebrada. Por eso el corazón de Andrés Manuel no está contento, ni su alma tampoco. Se vendió por dinero. Napoleón (Gómez Urrutia) seguro le dio una buena lana y el otro, Germán Martínez, también... y todos los que sumó. Le han de haber dado una lana... bueno, eso es lo que creo.

¿José Antonio Meade y Ricardo Anaya son competencia? Esos no van a contar en el camino. Creo que los priistas votarían por mí y los panistas enojados también, y todos aquellos que creían que Andrés Manuel les iba a dar una posición ya están conmigo, pero no se lo digas a Andrés Manuel. Él cree que todos los que lo siguen son de él. En el camino lo van a abandonar, porque muchos priistas mañosos le metieron

candidatos y se ha apendejado, los está aceptando.

Hoy me cae gordo porque cambia de opinión a cada rato, como cambia de calzones.

Andrés Manuel perdió esa sensibilidad que tenía. Le ha ganado la ambición, creo que sus hijos lo forman.

No es bueno tenerlos viviendo del erario"

¿Habrá una unión entre independientes? Debemos unirnos para no pelearnos entre nosotros. Creo que debemos respetarnos y cada quien, hacer su lucha, pero no un candidato único, eso no funcionaría porque somos diferentes, no debemos hacer lo que hacen los partidos. Yo no soy dueño del millón y pico de personas que firmaron por mí, los defraudaría como defraudaron los del PAN al unirse con el PRD; como defraudó Morena al unirse con el PES y el PT; cómo defraudó el PRI al estarse uniendo con el Panal, sin Elba Esther, porque ahora Elba Esther está allá con AMLO.

¿Fue dificil recabar las firmas que solicitó el INE? Pues sí, sin dormir a veces, cansado, sin comer; en tiempos fue muy dificil porque yo tuve que pedir licencia en diciembre, o sea no es el









Fecha 4 - FEB-2018

Página PPS

Sección pacal

mismo tiempo que tenía Margarita Zavala, Ríos Piter... y el reto, porque ellos iniciaron desde octubre y yo no pude hacerlo de manera personal. Ya que pedí licencia, me metí de lleno un mes completito. Mi esposa y yo nos repartimos el trabajo en el país. Otros amigos se sumaron al proyecto, como Paco, Alejandro y otros que se encargaron cada quien de un estado, y lo hicimos, lo logramos y eso para nosotros es satisfactorio.

¿Considera que el INE queda a deber a los independientes? Sí, claro, porque no tienen toda la herramienta ni la estructura suficiente. Creo que se dejaron llevar por la tecnología y eso dificultó mucho, inclusive hay una polémica por los que no lo han logrado, están enojados, como Pedro Ferriz, se ve a un espejo y se echa grilla él solo. Está

enojado por no lograr las firmas, inventa y culpa. Hemos sido sometidos a una fiscalización completa del INE.

En caso de que el INE no le otorgue el registro y no le valide las firmas, ¿qué hará? He cumplido con el requisito en 26 estados, iríamos a que me las muestre una por una y ya. Contar un millón 178 no creo que nos tardemos No soy dueño del millón y pico que firmaron por mi, los defraudaría como defraudaron los del PAN al unirse con el PRD; como defraudó Morena al unirse con el PES y el PT, como defraudó el PRI al ir con NA"

mucho, revisarlas en conjunto, tengo ese derecho y la ley me lo permite.

Sobre la polémica en la que se encuentra el INE y el Tribunal Electoral de dar a conocer los resultados del conteo rápido antes de la media noche para evitar que algún candidato se declare ganador, el gobernador con licencia dijo:

Hay que esperar los resultados, ¿cuál es la prisa de que sean las 12 de la noche?

¿Qué opina de los señalamientos que involucran a Ricardo Anaya en actos de corrupción? Pero si tampoco ha trabajado, ¿de dónde tiene tanto dinero? Todos son lo mismo, porque ellos viven del erario, viven del impuesto, son parásitos, chupan tu dinero y el mío. Pero los mexicanos han estado dormi-

dos, hay que decirles que ya que no nos pisen el pescuezo.

cámo veremos a El Bronco en campaña? He intentado dormir tranquilo, estoy mentalizándome, tratando de no extrañar a mis hijos, tratando de convencer a mi esposa de que no puedo estar pendiente ni de ella ni de mis hijos a cada rato. Estoy hablando con mis amigos para que nadie tire hueva; estoy ordenando el equipo y buscando cómo le vamos a hacer financieramente. Todavía tenemos cosas qué hacer en esta intercampaña, veré quién nos apoyará financieramente.

como iniciará su campaña? Mi primer evento será con jóvenes mexicanos, convencidos de que las redes sociales son nuestra herramienta, para ir, en 30 días, por los 210 mil

ir, en 30 días, por los 210 mil mexicanos que se quieran convertir en la nueva independencia de México.

>eldato

EN OCTUBRE DE 2015 se convirtió en el primer gobernador del país en ganar el cargo por la vía independiente.







Fecha

24-FEB-2018

Página

4

Sección Prucos

"VIVIMOS EN UNA PARTIDOCRACIA"

## Los partidos han perdido el rumbo, dice Ríos Piter

Llama a cortar el círculo de impunidad y clientelismo

DE LA REDACCIÓN

nacional@gimm.com.mx

Al definirse como empático con los mexicanos que "están hasta la madre de la corrupción", la cual alcanza a todo el espectro de gobierno, y de los partidos que han perdido el rumbo, traicionado sus principios, Armando Ríos Piter, quien aspira a una candidatura presidencial por la vía independiente, aseguró que es momento de cortar el circuito "de impunidad y clientelismo" fomentado por la partidocracia en el país.

En entrevista con Pascal

Beltrán del Río para Imagen. dijo estar convencido de que no hay democracia sin partidos políticos: "es algo en lo que siempre he creído, y milité en uno durante diez años".

Sin embargo, afirmó que no hay peor condición para una democracia que tener partidos como los que hoy hay en México. Se convirtieron "en adictos al dinero; adictos a este circuito de compra de votos y clientelas, que son amarillas, rojas, azules, morenas, dependiendo del territorio en que te encuentres".

Por ello, para que la democracia vuelva a ser funcional en México, el experredista ve "necesario mandar a los partidos a rehabilitación un rato", para llevar a un nuevo acuerdo político. Advirtió que 94% de mexicanos, según encuestas, señalan con molestia a los partidos políticos como parte del problema y no como parte de las soluciones. "Convirtieron al sistema en una partidocracia; en una suerte de élite y de grupos de poder que están en los partidos.

"Hay que romper esto, porque el sistema se volvió adicto al dinero, a la compra de votos, a la clientela: adicto a los compadres que financian campañas".



El sistema se volvió adicto al dinero, a la compra de votos, a la clientela, adicto a los compadres que financian las campañas."

ARMANDO RÍOS PITER

ASPIRANTE A UNA CANDIDATURA INDEPENDIENTE

#### **EL UNIVERSAL**

#### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

VILLEGISI ATURA



Fecha -FEB-2018

Página \_\_\_\_\_\_

Sección Mario

## Propuesta para realizar el conteo rápido avanza en INE

 Comisión de organización electoral busca dar resultados el 1 de julio a las 23 horas

#### HORACIO JIMÉNEZ

-politica@eluniversal.com.mx

La Comisión de Capacitación y Organización Electoral aprobó la propuesta para llevar a cabo un conteo rápido el día de la elección y se puedan dar cifras de tendencias, máximo a las 11 de la noche del 1 de julio.

El consejero Marco Antonio Baños, quien encabeza este órgano electoral, informó que el planteamiento que será discutido en el Consejo General incluye la reformulación de los cuadernillos de las operaciones de cómputo de las casillas electorales, tanto los que se usarán en la elección presidencial como en los de las nueve gubernaturas, y agrega datos como el número de boletas que son extraídas de otras urnas. así como el partido político, candidata o candidato por el que fueron cruzadas.

Especificó que la propuesta contiene modificaciones a las boletas de las elecciones presidencial y de gobernadores sólo en sus reversos, con franjas más claras y definidas, así como el color respectivo a dichas votaciones, para que sean absolutamente visibles y se depositen en las umas que correspondan; además, abundó, se incluye una sugerencia para que se coloquen carteles con la leyenda: "Aquí debe introducirse la boleta para...[Presidencia, gubernatura o diputación]".

Marco Antonio Baños subrayó que se promoverá una mayor capacitación a los funcionarios electorales, para que una vez que tengan en la casilla el resultado de la elección presidencial, se comuniquen hacia las áreas de cómputo del INE y proporcionen las cifras respectivas de los votos conseguidos por cada partido, candidata o candidato, de tal forma que se puedan dar a conocer

las cifras del Conteo Rápido a las 23 horas del 1 de julio.

El consejero aseveró que si el Consejo General aprueba este acuerdo, "recuperamos la posibilidad de que la institución, máximo a las 11 de la noche, pueda dar a conocer las cifras del conteo rápido".

Cabe recordar que hace unos días el INE aprobó modificaciones a su reglamento con el objetivo de que se pudieran utilizar las actas para el conteo rápido; sin embargo, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación revocó la parte central de los cambios, con los que pretendía agilizar la entrega de los resultados preliminares de la elección para Presidente.

Ante ello, el INE busca una alternativa a través del llenado de los cuadernillos y el envío de la información al INE para estar en condiciones de dar datos precisos, como máximo, a las 11 de la noche.

Con estas acciones y las que se puedan definir en los próximos días, tanto en reuniones de trabajo de los órganos directivos, como en las sesiones que se realicen con los representantes de los partidos políticos, lo que se busca es proporcionar a la ciudadanía información veraz, oportuna y cierta sobre los resultados de las elecciones el mismo día de la jornada electoral, para potenciar el precepto constitucional del derecho a la información.

Respecto del llenado del cuadernillo de las operaciones de cómputo de las casillas electorales, que se ha empleado en elecciones anteriores —un documento fuente de información comicial y previsto en la ley—, el consejero Jaime Rivera Velázquez aseveró que ya se ha utilizado en otras elecciones para acceder a datos sobre estimaciones de resultados electorales y que proporcionan "certeza y confiabilidad".

Asimismo enfatizó que la eventual equivocación en el depósito de boletas en urnas que no correspondan, "tiene una incidencia muy baja", prácticamente sin impacto en los resultados finales.

#### **EL UNIVERSAL**

#### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha -FEB-2018

Página \_\_\_6\_\_

Sección KALON

## INE: elecciones serán las más fiscalizadas

 Acudirá Córdova ante ONU para explicar acciones del insituto para próximas elecciones

#### HORACIO JIMÉNEZ

-horacio.jimenez@eluniversal.com.mx

El consejero presidente del Instituto Nacional Electoral, Lorenzo Córdova Vianello, aseguró a estudiantes de la Universidad de Columbia en Nueva York, Estados Unidos, que el proceso electoral federal del próximo 1 de julio no sólo será la elección más grande de la historia de México, sino también la más explicada y fiscalizada.

En este encuentro, dijo que el principal objetivo del INE es garantizar que la ciudadanía vote en libertad el próximo 1 de julio.

No solo sera la elección más gran-

No solo será la elección más grande de nuestra historia, sino también la más explicada y fiscalizada. El INE tiene como principal objetivo garantizar que la ciudadanía vote en libertad este 1 de julio", dijo.

Córdova Vianello asistirá a la sede de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) para exponer las tareas que realiza el instituto de cara a los comicios más grandes en la historia de México y para dialogar sobre las actividades de observación electoral.

Invitado por la ONU, se reunirá con Jeffrey Feltman, subsecretario general para Asuntos Políticos.

Como parte de sus actividades, el consejero presidente se reunió con organizaciones como el Americas Society Council of the Americas, miembros de la comunidad académica de la Universidad de Columbia y la asociación de migrantes Casa Puebla.

Improcedentes, medidas contra el PES. Además, la Comisión de Quejas y Denuncias del INE declaró improcedentes las medidas cautelares contra el candidato de Morena, PES y PT, Andrés Manuel López Obrador, para que no realice expresiones religiosas en eventos políticos.

En sesión ordinaria, la Comisión de Quejas y Denuncias acordó, por unanimidad de votos, la improcedencia de las medidas cautelares, bajo la figura de tutela preventiva, que fueron solicitadas por el PAN, para exhortar a Andrés Manuel López Obrador y al PES para que se abstengan de realizar expresiones con contenido religioso en eventos políticos, como las que presuntamente se emitieron en el acto en el que López Obrador tomó protesta como su candidato.

La comisión determinó que si bien las medidas cautelares constituyen un medio idóneo para prevenir la posible afectación a los principios rectores en materia electoral, esa facultad no puede ser desplegada sobre actos futuros de realización incierta, que incidan en el respeto al derecho humano de libertad de expresión en el ámbito jurídico electoral.

## **©LaJornada**

#### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 74 FEB-2018

Página \_

6

Sección Bletico

■ Modificará el reverso de las boletas para sufragar, con el fin de evitar confusiones

### Hará el INE cambios a cuadernillo de casillas

La comisión de capacitación y organización del Instituto Nacional Electoral (INE) acordó realizar modificaciones al cuadernillo de las operaciones de cómputo de las casillas y al reverso de las boletas para los comicios presidencial y de gobernadores, a fin de agilizar el conteo rápido del primero de julio.

El presidente de esta instancia, el consejero Marco Antonio Baños, señaló que si el Consejo General del INE aprueba el acuerdo, "recuperamos la posibilidad" de que máximo a las 11 de la noche se puedan dar a conocer cifras del conteo.

Los cambios que tendrá el cuadernillo tienen el objetivo de hacer más fácil el llenado del documento y agregar datos, como el número de boletas extraídas de otras urnas y los partidos por los cuales fueron cruzadas. Por lo que hace al reverso de las boletas, se informó que tendrá un color más definido para que los electores no se confundan y las depositen en la urna que corresponda. Aunado a ello se colocarán carteles con la leyenda "Aquí debe introducirse la boleta para...", se informó en sesión de la comisión.

Baños explicó que se promoverá una mayor capacitación de los funcionarios electorales, para que una vez que tengan en la casilla el resultado de los comicios presidenciales, lo comuniquen a las áreas de cómputo del INE, a fin de que se pueda hacer el conteo rápido y sus resultados se conozcan a las 23 horas del mismo día.

El consejero Jaime Rivera recordó a su vez que los cuadernillos ya se han utilizado en otras elecciones para acceder a datos sobre estimaciones de resultados.

PAN y PRI propusieron que representantes de partidos en las casillas firmen el cuadernillo antes de que se informe el resultado a las áreas de cómputo del INE, para que haya mayor certeza en las cifras. Los consejeros se comprometieron a revisar el planteamiento.

DE LA REDACCIÓN

## **PLąJornada**

#### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha FEB-2018

Página \_\_\_\_\_\_

Sección Politica

■ En tres años la sobrepresupuestación sistemática ha dejado al instituto casi \$2 mil millones

### Sólo durante 2017 el INE obtuvo un "remanente" del gasto por \$793 millones

#### ALONSO URRUTIA

La sistemática sobrepresupuestación que ha realizado el Instituto Nacional Electoral (INE) le permitió obtener un "remanente" en 2017 que ascendió a 793 millones de pesos, casi equivalente a los 800 millones de pesos que la Cámara de Diputados le recortó para este año, advierte el informe del Órgano Interno de Control (OIC) del organismo. En los últimos tres años, los remanentes presupuestales del INE ascienden a casi 2 mil millones de pesos: 622 millones en 2015 y 588.7 millones en 2016.

En las conclusiones del OIC subraya que las dimensiones del remanente presupuestal de 2017 le permitieron que, a pesar del recorte presupuestal que para ese ejercicio aprobaran los diputados de 300 millones de pesos, disponer con 730 millones de pesos para aportar 167 millones de pesos al Fideicomiso del Pasivo Laboral; adelantar el gasto de 413 millones de pesos para la impresión y distribución de documentación electoral de los comicios de este año y reintegrar 115 millones de pesos obtenidos bajo el rubro de "ahorros y economías".

Al desglosar un cuestionado manejo presupuestal en el INE, más adelante el OIC subraya, además, un elevado monto de "adecuaciones compensadas" que refleja una mala planeación presupuestal, pues, bajo esta figura, gran parte de los recursos

del presupuesto de operación se utilizaron finalmente para otros objetivos ajenos a los originalmente establecidos.

Según el documento, de los

10 mil 932 millones de pesos aprobados, 8 mil 479 millones se consideraron dentro del rubro de "adecuaciones compensadas", es decir, 77.6 por ciento del total.

Situaciones similares se registraron en 2015 y 2016: en el primer caso, del presuesto aprobado fue de 13 mil 216 millones de pesos, de los cuales 100 por ciento se ejercieron por la vía de "adecuaciones compensadas" y en 2016, de los 11 mil 442 millones de pesos, 8 mil 102 -70 por cientofueron "adecuaciones compen-

"Otro aspecto presupuestalfinanciero que el instituto no ha logrado corregir tiene que ver con el monto de las adecuaciones compensadas, mismas que le permiten redireccionar el gasto hacia objetivos diferentes a los originalmente aprobados, lo que denota un deficiente trabajo de planeación o la oportunidad de utilizar discrecionalmente los recursos y obliga al instituto a reasignar los recursos varias veces durante el año para colocarlos en la partida presupuestal en la que, en definitiva, se erogarán", advierte el OIC.

De acuerdo con el informe del OIC que será presentado en la próxima sesión de Consejo General, se hace énfasis en que gran parte de los subejercicios que se concentraron principalmente en la Dirección del Registro Federal de Electores -186.7 millones de pesos-; la Unidad Técnica de Servicios de Informática -88.5 por ciento- y la Dirección Ejecutiva de Capacitación Electoral y Educación Cívica, con 78.2 millones de pesos.

En otro rubro donde el informe es particularmente crítico es en el correspondiente al capítulo 1000, para el cual, en 2017, se asignaron 7 mil 372 millones de pesos, de los cuales solamente se gastaron 6 mil 79, es decir, generó una disponibilidad de 393 millones de pesos. El OIC apunta que "del análisis de la evolución que ha tenido la plantilla modificada respecto de la plantilla autorizada durante el periodo julio-diciembre 2017 se advirtió que de las 37 mil 450 plazas autorizadas (de base de operación y proyectos) tuvieron un nivel máximo de ocupación de 62 por ciento. Es así que el capítulo 1000 genera, mes a mes, disponibilidades presupuestales que se puede destinar a distintos

La OIC censura que la diferencia entre plazas solicitadas y autorizadas para la plantilla base de operación aumentaron de 12 mil 317 en 2012 a 17 mil 520 en 2017, es decir, un aumento de 5 mil 203 plazas.

## **OLAJornada**

#### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha FEB-2018

Página \_\_\_\_ Sección Rolatico-

■ La impugnación es notoriamente improcedente, declaró

## Desecha Corte acción del tricolor contra las candidaturas comunes en Chiapas

#### GUSTAVO CASTILLO

Norma Lucía Piña Hernández, ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), desechó por considerar notoriamente improcedente una acción de inconstitucionalidad presentada por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), con la cual pretendía impedir el registro de candidaturas comunes para gobernador en Chiapas y que todos los partidos tuvieran que presentar candidaturas propias y no en alianzas.

El máximo tribunal del país dio a conocer el acuerdo con el cual Piña Hernández desechó el recurso interpuesto por el PRI para impugnar el acuerdo del órgano electoral local, que modificó los lineamientos para posibilitar a los partidos presentar candidaturas comunes para gobernador.

El tricolor solicitó declarar la invalidez del acuerdo adoptado el 15 de enero pasado por el consejo general del Instituto

de Elecciones y Participación Ciudadana (IEPC), a propuesta de la Comisión Permanente de Asociaciones Políticas, así como de una fe de erratas al Código de Elecciones y Participación Ciudadana del Estado de Chiapas, publicada el 28 de junio del año

Al analizar la solicitud de invalidez de la fe de erratas, la ministra instructora señaló que el plazo para ejercer la acción de inconstitucionalidad es de 30 días naturales contados a partir del día siguiente a la fecha en que la ley o tratado internacional impugnados sean publicados en el correspondiente medio oficial.

El acuerdo detalla que el plazo para promover oportunamente la acción de inconstitucionalidad transcurrió del jueves 29 de junio al viernes 28 de julio de 2017, pero el escrito se entregó a las 23:38 horas del 14 de febrero de 2018, por lo que la presentación de la demanda resulta extemporánea y debe desecharse.

Sobre la solicitud de invalidez del acuerdo tomado por el consejo general del IEPC en Chiapas, la ministra destacó que las acciones de inconstitucionalidad comprenden solamente normas de carácter general, pero no cualquiera de éstas, sino sólo aquellas que tengan el carácter de leyes o bien de tratados internacionales. Precisó que el acuerdo combatido es un acto administrativo dictado por una autoridad electoral local, como es el IEPC de Chiapas.

#### **EL UNIVERSAL**

#### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha -FEB-2018

Página \_\_\_\_\_\_\_

Sección Messay

## IECM retiene al PRD 3 mdp de prerrogativas por juicio

 La medida es sólo una garantía, dicen autoridades electorales locales

#### GERARDO SUÁREZ

-metropoli@eluniversal.com.mx

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) resolvió retener más de 3 millones de pesos del financiamiento público del PRD local derivado de la sentencia de un juicio mercantil promovido por un particular en contra del sol azteca.

Mario Velázquez, consejero presidente del IECM, informó que la retención se debe a un juicio que un particular interpuso contra el PRD por un adeudo y justificó que en dos reque-

"En dos acuerdos previos habíamos determinado la característica de inembargabilidad de los recursos públicos otorgados a los partidos"

#### MARIO VELÁZQUEZ

Conseiero presidente del IECM

rimientos previos de una juez se había determinado que no se podía embargar 3 millones 055 mil 44.82 pesos de las prerrogativas o financiamiento público del PRD.

"En dos acuerdos previos habíamos determinado la característica de inembargabilidad de los recursos públicos otorgados a los partidos, pero

estamos ante una situación de que al momento de que fue trabado el embargo y señaladas las ministraciones como la forma de garantizar, este acto no fue impugnado por el partido y quedó firme la resolución de que las ministraciones eran la forma de garantizar dicho acto", explicó Velázquez Miranda después de la sesión de Consejo General de ayer.

El litigio se remonta a 2015 cuando un particular promovió el juicio mercantil 350/2015-VI, del cual la Juez Séptima de Distrito en Materia Civil emitió una sentencia el 24 de agosto de 2016, que notificó el 6 de septiembre de ese año al entonces Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) donde se ordenaba el requerimiento para retener 3 millones 055 mil 44.82 pesos, o en su defecto, manifestar si había imposibilidad de hacerlo.

El proceso legal continuó. milicon algunas impugnacione.

tido del sol azteca; sin embargo, la juez resolvió, el 10 de enero, que se cumpliera con el embargo.

El consejero presidente del IECM previó que el PRD controvertirá esta decisión e incluso advirtió que es un tema que la Suprema Corte de Justicia de la Nación debería analizar,

pues consideró que los recursos de financiamiento público no tendirían que ser la fuente para las retenciones, al tiempo que estimó que esto causaría una afectación al PRD para el actual proceso electoral.

Planteó que "la retención sea sólo como una garantía, para que en el proceso electoral cuenten con esos recursos y no haya un desequilibrio".